

# LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX. }

Guayaquil, (Ecuador).- Jueves 9 de Noviembre de 1893.

{ Núm 3,618

Correos.

SECCIÓN INTERIOR.

Entrada

Lunes.—Yaguachi, Milagro y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, las dos con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Salidas.

Lunes.—Yaguachi y Milagro, etc. con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito [intermedio] y Cuenca (ordinario), con comunicaciones y encomiendas a Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 1893.

EL ADMINISTRADOR

## Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuencita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de ver a saludar al señor Mosquera?

## El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas, etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos. Guayaquil, Junio 20 de 1893.

## Preioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Persea y horea", que es un hongo parásito que ataca no sólo a la vid, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros, etc., etc.

En forma de manchas rojas aparece al mal en su principio y progresivamente se desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay un descubrimiento un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y lozanía.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina), en Lima, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Hualde (Chile), lo mismo en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

## Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a doce sucres, el ejemplar

## VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS

PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile.

Por Mayor y Menor, en barriles y en cajastienen en depósito, Calle de Luque N<sup>o</sup> 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS

Urmeneta.	Oporto tinto, dulce.
Subcaceaux.	Oporto especial.
Erazuriz, Panquehue.	Jerez, seco.
Chacara Olivo.	Totoral, Burdeos.
Sauterne, Superior.	Totoral Burdeos, superior.
Vino tinto, Casapenas.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, aljefe dulce Casapenas	Blanco seco.
Oporto blanco, abocado	Blanco dulce.
Id. id. dulce.	Blanco dulce, superior.
Escorial Panquehue.	Blanco Moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

## LA SALUD DE LA MUJER conservadas por las PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las PILDORAS TOCLOGICAS ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y Droguistas aseveran la venta de MILLARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva a la salud.

Solicítese el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

## LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato de solaz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar. Guayaquil, Julio 19 de 1893.

## Al Comercio

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, desearia entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra ó Francia. Abriria créditos en casas especiales. Escribid extensamente a la Agencia Ibero-Americana—6 Cophall Buildings E. C. Guayaquil Abril 14 de 1893.

FERNANDO H. LEVOYER. ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Baires & Calle de la "Industria" intersección con la "Artenanos." N<sup>o</sup> 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

## José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" 1<sup>a</sup> cuadra n<sup>o</sup> 73, primer piso

## "LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO 1863 PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción, FAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	Sy 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10.
Número suelto.....	" 10 CTS.

En el extranjero.

Semestre.....	Sy 7
Año.....	" 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 ves	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgas.	S. 1.	1.50	2.50	3.50	4	5	8	10	20	30
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
2 plgs., á 2 clms.	2	3	4.50	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5.50	6.50	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6.50	7.50	9	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6	7.50	8.50	10	14	22	30	55	90
6 " " "	6	7	8.50	9.50	10	12	16	26	65	110

columna... 8, 8, 12, 14, 16, 18, 22, 40, 50, 80, 150

Avisos en la 3<sup>a</sup> página 25 oyo de recargo.

Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

## Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N<sup>o</sup> 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch á toda hora Frescos de toda clase. Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

## LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No. 257.

Propietario, M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

Exterior.

MEJICO.

TRASTORNO PÚBLICO.

El Gobierno del Estado, ha tenido noticia de que el General Canuto Aneri, ha levantado en el pueblo de Mexcala la bandera revolucionaria.

No cree el Ejecutivo que los pueblos secundan tan desahogado intento. El buen sentido que tienen mandado de mantener la paz pública; por lo que el Gobierno ha puesto todos los medios que ha creído necesarios para combatir el mal en su origen; y tendremos a los lectores al corriente de los acontecimientos.

En otro lugar insertamos el Decreto que faculta al Ejército, en los ramos de Hacienda y Guerra.

ESTADOS UNIDOS.

UN NEGRO NOMBRADO MINISTRO EN BOLIVIA.

Entre los nombramientos que envió al Senado para su confirmación el presidente de la República, figura el de Mr. Charles H. J. Taylor, de Kansas, para ministro de los Estados Unidos en Bolivia.

Mr. Taylor es persona de color, y el presidente Cleveland, en su administración anterior, le nombró Ministro en la República de Liberia. Actualmente dirige el "American Citizen", periódico consagrado a los intereses de la raza etíopica y es presidente de la Liga Democrática Nacional de personas de color.

DESDE NEW YORK.

(Escrita expresamente para "El Noticiero" de Caracas.)

**SUMARIO.**—Lo que priva.—Vamos por partes.—Las fiestas de Francia en honor de los marinos rusos.—¿Habrá quién las resista?—Lo que se cree.—Simpatías de España.—Concejales anarquistas.—La ofrenda de las mujeres francesas.—La última noticia.—Españoles y rusos.—Seis mil contra cuatrocientos.—Bravuras y heroísmos.—No los creen.—Afin el Papa y el Quirinal.—¿En que pararán estas misas?—Bombardeo de Río Janeiro.—Sarah Bernhardt testigo.—El final del drama.—Fusilamientos de Pallas.—Revelaciones a la hora de la muerte.—Ya era tiempo.—Situación europea.—Apuros de Italia.—Preparativos de guerra.—Francia soporta hasta cierto punto.—Impresiones italianas.—Otra vez la visita de los oficiales rusos a París.—Lo que quiere establecer el Czar, y lo que dice Francia.—El pueblo alemán no quiere la guerra.—La guerra es un recurso para Italia.—El que nada tiene nada arriesga.

New York, Octubre 4 de 1893. Señor Director de "El Noticiero" de Caracas.

Lo que priva actualmente aquí como en Europa, es la visita de la escuadra rusa a Tolón y la de su oficialidad a París, y el conflicto entre España y Marruecos, a consecuencia del ataque hecho ayer por millones de marroqueses a la guarnición española de Melilla.

Eso es lo que priva entre el sin número de última acontecimientos de todas clases.

Pero vamos por partes; es decir, hablemos primero de los festejos franceses, y luego de lo ocurrido en Marruecos.

Y comenzando por el principio, ahí va el programa de esas fiestas que prometieron ser un *tour de force* de simpatía por Rusia, y por provocación a la Triple Alianza, y, por consiguiente, de patriotismo.

La escuadra rusa llegó a Tolón el mismo día que esta *Revista* estará en manos de los cajistas de "El Noticiero", es decir, el 13 de Octubre. Después de haber sido recibidos oficialmente, los oficiales rusos visitarán el Arsenal y la Casa del Ayuntamiento, y por último asistirán a un banquete que les ofrecerá el Ministro de Marina. El sábado 14 el Vice-Almirante de Boissoudy, Comandante de la escuadra del Mediterráneo, dará una comida seguida de baile a bordo del acorazado *Formidable*. El Domingo, la Municipalidad de Tolón ofrecerá a los oficiales rusos un almuerzo; verificándose después una batalla de flores en la noche una representación de gala en la ópera. El lunes 16 se hará una visita oficial al Arsenal,

donde el Vice-Almirante de la Jaille los obsequiará con un almuerzo. En la tarde se verificará la salida para París. El Martes serán recibidos en audiencia por el Presidente Mr. Carnot. En la noche, comita y baile en el Eliseo.

El Miércoles, el Embajador de Rusia dará un almuerzo, seguido de recepción; por la noche, comita en la Casa de Ayuntamiento y gran retreta con hacchones. El Jueves, retreta en coche por las calles de París, almuerzo ofrecido por la Municipalidad, y baile en la Casa del Ayuntamiento.

El Viernes, almuerzo, recepción y baile en el Ministerio de Relaciones Exteriores; y el Sábado, almuerzo y recepción por el Presidente del Consejo de Ministros. En la noche, representación de gala en la Gran Ópera, y cena en el Circolo Militar.

El Domingo 22, habrá un gran almuerzo en el Ministerio de la Guerra, una recepción por el General Sausser, Gobernador de París, y el General de Guerra de Maquinas del Campo de Marte, un banquete ofrecido por la prensa parisense en la "Galería de 30 metros", y fuegos de artificio sobre la Torre Eiffel.

El Lunes, almuerzo en Circolo Militar, grandes juegos de aguas en Versailles, y comida seguida de recepción en el Ministerio de Marina.

Después de Martes, el Presidente Mr. Carnot dará un almuerzo y recepción de adiós en el Eliseo. Los oficiales rusos partirán a las 11 de la noche para Tolón, y el Miércoles se detendrán medio día en Lyon, donde habrá recepción oficial. El Jueves se detendrán igualmente en Marseilla, y llegarán en la tarde a Tolón. El Viernes tendrá efecto el acto de botar al agua el nuevo acorazado el "Jureguibert".

El Sábado, veintitantos como un triquitraquí!

Porque no es posible resistir quinientos días de *jaleo* semejante.

A los marinos rusos les costará a lo menos un cólico, si no una disenteria para toda la vida, el entusiasmo caído de sus aliados. Porque es innegable; la alianza entre Francia y Rusia es un hecho, no lo que se cree por todo el mundo, y particularmente por los interesados, que son los de la Triple Alianza.

No de otro modo se concibe ese derecho de millones de francos que va a haber y ese entusiasmo frenético, así oficial como particular que se advierte en todo Francia, y en especial en París.

Hay una parte del programa muy peligrosa para la paz europea; el paseo en coche por las calles de París. En efecto, es fácil suponer el carácter de popularidad que revestirá ese paseo, y la consiguiente monstruosa manifestación pública de simpatía por Rusia, y de odio por la Triple Alianza, en especial por Alemania, que acaba de hacer provocativas demostraciones de fuerza en la frontera, nada menos que en Alsacia y Lorena. "¡Soberbia ciudad que se ofrece al mundo palabra sáustica de acción o simpatía por Alemania, Italia ó Austria! ¡Quiere Dios que a ningún francés se le ocurra gritar *A Berlín ó La Reichs!*"

Porque no es posible suponer los asaltos, vejámenes y quién sabe qué más, que puede haber a las casas de personas de los súbditos de la Triple Alianza.

España ha manifestado públicamente sus simpatías por Rusia, con motivo de hallarse anclada la mayor parte de la escuadra que irá a Tolón, en Cádiz. Primero, ordenando sean exceptuados de la cuarentena sea observación impuesta en todos los puertos es pañoles a los buques que a ellos lleguen, procedentes de países instados por el cólera, y luego, ordenando la "obsequiación" que les ofrezca autoridades gaditanas, hacen toda clase de obsequios a los marinos rusos.

De modo que la oficialidad y marina rusos tendrán en Cádiz un aperitivo de almuerzos, recepciones, comidas y bailes, que no habían ni soñado. ¿No saldrá de entre ellos algún nuevo Byron que cante a las gaditanas?

Se nos imagina que esa pobre gente va a llegar a París *desbocada*.

En cambio, los concejales de Saint Denis, que son en su mayoría anarquistas, han rechazado una proposición de abrir un crédito, por 200 francos para contribuir a las fiestas de Tolón.

El hecho ha tenido alguna resonancia, porque no son los miserables 200 francos lo que se necesita, sino la adhesión unánime de todo el país a esas fiestas de *sicte*. La observación de que los concejales de Saint Denis son en su mayor parte socialistas y

Depósito de Vinos Chilenos

POE MAYOR Y MENOR. Calle del "Nueve de Octubre," número 18. —A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos hilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce..... \$/ 0.50  
Id. seco..... " 0.60  
Moscatel blanco..... " 0.60  
Zocate blanco extra..... " 1.00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compra por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecidos encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS. Guayaquil Febrero 16 de 1893.

á sus numerosos muertos. Otro tanto han hecho los españoles. El Gobierno marroquí, que reconoce los derechos de España de hacer nuevas fortificaciones, amenaza con severos castigos a los súbditos suyos que se opongan a aquel derecho, y ha ofrecido ya el castigo de los culpables y demás reparaciones y satisfacciones del caso.

La gran excitación que reina en Madrid, y el belicoso deseo, siempre latente en España, de ir á combatir á los marroques, no se han calmado con los ofrecimientos del Sultán, y pocas fe se le presta á ese sometimiento que han ofrecido los rebeldes.

De modo que, aunque por lo menos aparentemente, la guerra entre españoles y marroqueses ha cesado, que dan las desconfinanzas de España y la expectativa de todo el mundo.

Un telegrama fechado en Roma ayer 3 dice que hay por lo menos cuarenta obispos italianos que no pueden obtener su exequatur, con motivo del conflicto actual entre el Quirinal y el Vaticano. El gobierno italiano rehúsa dar el pase á los obispos últimamente nombrados, porque el Papa á su vez no quiere reconocer al Rey Humberto el derecho que dice éste tener, de escoger el Patriarca de Venecia.

Como la moda es ahora referido todo á la Triple Alianza, se asegura ya que el Papa cree que no proviene la nueva hostilidad del Rey de Italia, del asunto Patriarca de Venecia, sino que es debida á la política del Papa con Francia.

Porque que León XIII se siente fuerte en el asunto, pues dice que ese estado de cosas no puede durar mucho tiempo sin causar serios embrazos al gobierno del Quirinal.

Lo cierto del caso es que el Papa se le ha puesto frente á Humberto I, en una cuestión en que, según la creencia general, tiene la razón S. S., y que éste aprovechará esta oportunidad para ver qué más se crea.

Esto por un lado, y por el otro la difícil situación, casi desesperante, por que atraviesa Italia, hacen exclamar: "¡Dicho sea sin aludir á los cuarenta obispos en suspenso por obra y gracia de S. M. el Rey!"

El Almirante brasileño da Mello ha cumplido su palabra. Le ha dado cañón á Río Janeiro hasta que se le ha cansado las manos á los artilleros. No es necesario añadir que ha habido alguna mortandad, muchos heridos y bastantes daños materiales con los dos bombardeos que ha sufrido la ciudad desde mi última revista.

El Ministro inglés está tratando de que el cuerpo diplomático sirva de intermediario para un arreglo de paz, pero se cree que no tendrá éxito.

Un diario de Londres pronostica que el Almirante da Mello será el Monk de la dinastía imperial del Brasil; hay la creencia general, por lo menos, de que la vida de un extranjero en política monárquica es, en extremo simpática al Almirante revolucionario. ¿Será ese el final del drama?

Sarah Bernhardt, que en eso de pastarle rarezas, y de ser *lara ella* misma no tiene igual, ha presenciado uno de los bombardeos últimos; y dice en un momento de un gran entusiasmo, "el espectáculo era exquisito. Yo estuve tres días y tres noches en la rada para asistir á él, separándome de la borda del vapor que me ha traído á Francia, sólo el domingo la tarde, en un extraordinario." El bombardeo fué grande, meñudo, soberbio; no lo olvidaré jamás. Ha sido una de las mejores y más grandes escenas de mi vida."

Los telegramas de esta tarde anuncian que los marroqueses han pedido un armisticio que les fué concedido, y del que se aprovecharon para entrar

El Supremo Consejo de Guerra de España ha confirmado la sentencia por la cual se condena á morir fusilado por la espada al anarquista Pallas, que arrojó en Barcelona las bombas de dinamita que pusieron en peligro la vida del Capitán General Martin Campos. Ahora que se ve el tanto de bulto, dice el condenado que se prepara á hacer grandes revelaciones á la hora del suplicio.

Ya hacían falta, pues la policía española, á pesar de haber hecho grandes descubrimientos de proyectados complotos, no ha podido dar con el hilo-madre de la vasta red nihilista extendida en toda España.

El Director de "El Ideal" fué puesto en libertad bajo fianza. Se sabe que es un anarquista furibundo y que está complicado en el hecho criminal del petardo de dinamita que estalló en meses pasados en la puerta de la casa del señor Cánovas del Castillo.

J.ques St-Céré, el famoso é ilustrado corresponsal del "Herald" en París, telegrafía ayer lo siguiente, que es un resumen de la situación europea:

"La situación política en Europa es mala, y el peligro de una guerra aumenta cada día. La tensión, que se ha reanudado con la noticia de la llegada de la flota rusa, es comparable á la que en los días alemanes anunciaban: "La guerra está á la vista."

"El peligro viene sobre todo de Italia, donde no hay ningún recurso, y donde se considera la guerra como el único medio de salir de apuros. En toda Italia los preparativos de guerra son visibles. Millares de obuses son llevados á la isla de la Maddalena y los cuerpos de armada del Norte de Italia se preparan á la movilización. Al alrededor del Rey Humberto, la eventualidad de una guerra es creída francamente, y se tiene como seguro el apoyo de Alemania."

"Las noticias pesimistas de Berlín son la consecuencia evidente de la política italiana. Ningún insulto ha sido proferido contra los oficiales extranjeros asistentes á las maniobras francesas; sin embargo, hay en Italia un deseo evidente de hacer nacer la inquietud y la desconfinanza entre los franceses, que no hace nada para despertar temores. Nadie en Francia quiere la guerra, y estoy seguro que las imprudencias de Italia serán soportadas hasta los últimos límites."

"Otro temor muy serio es el que hace nacer la próxima visita de los oficiales rusos á París. El entusiasmo será grande y de temer por parte del pueblo, si vienen á París agentes provocadores enviados por las potencias interesadas en hacer la guerra. Se han tomado todas las medidas; pero como impedir en la multitud gritos que puedan acrear manifestaciones hostiles?"

En resumen, el Czar hace lo posible por establecer el carácter pacífico del envío de su flota á Tolón. La Francia no quiere la guerra y así lo dice; el pueblo alemán no tiene derecho alguno de guerra; y por lo tanto, Italia tiene necesidad de una guerra, y como dice el proverbio: "El que no tiene nada, nada arriesga."

Hasta ahí el corresponsal del "Herald", y hasta aquí.

S. M. EL REY.

RUSIA.

Tomando notas allá, apuntes acá y traduciendo acá, nos vamos á permitir ampliar algunos datos de los su ministros á su importante periódico, por el ilustrado "Saint C'estin", corresponsal del mismo, en sus "Ecos de Nueva York", sobre la marina rusa.

En momentos que en la Francia festeja la llegada de la Escuadra rusa al Puerto de Tolón y en que la oficialidad de la flota, presidida por el Almirante Avelane, visita á París, donde se le abraza con la más cordial y entusiasta recepción, no carece de interés que demos á conocer la importancia de algunos de sus buques de guerra y el desarrollo que va tomando de pocos años á esta parte la construcción naval.

Hasta 1867 la Rusia carecía en absoluto de marina de guerra.—Sólo existía un número de chalupas de guerra destinadas únicamente á proteger las costas.

En 1869 comenzó á construir los primeros buques, el estilo de los Monitores norte-americanos, los cuales tuvo que abandonar en 1890, por la poca rapidez de la marcha (7 ó 8 nu

dos por hora) y el consumo excesivo de combustible. Desde 1891, la mayor actividad se ve en los arsenales del Imperio, y en las primeras naves construidas (12 acorazados y 10 torpederos de primera clase) con destino a la escuadra de del Báltico, ha gastado la suma de 132 millones de francos. Entre los nuevos buques en construcción figuran como de más importancia: "El Iroli Veliky," acorazado de 8.000 toneladas; "El Sebastopol," el "Potava" y el "Peropauloch," también acorazados de 11.000 toneladas cada uno, y dos enormes cruceros de 10 600 toneladas, iguales al "Rurick" que hoy forma parte de la armada y que es el crucero más grande del mundo. Estos barcos estarán listos en 1896.

Además están ya recibiendo los últimos toques, para incorporarse a la flota, los siguientes acorazados: el "Gadgo" de 6.502 con marcha de 14 nudos; el "Navarin," de 9.476 toneladas y que camina 16 nudos; el "George de Victorieux" de 10.280 toneladas; el "Irois Saints," de 12.480 toneladas y 17 nudos; el "Douze Apotres," de 8.076 toneladas y 16 nudos; 6-Estos buques, unidos a los acorazados "Catherine" 2<sup>da</sup>, "Sinope" y "Thesme," constituirán la escuadra del Mar Negro.

La flota destinada al Mediterráneo que actualmente se halla en Tolón, correspondiendo a la Francia la visita que su armada hizo a la Rusia en Cromstadt, la firman el "Pamyat Asya," acorazado de primera clase, con 30 cañones (10 de tiro rápido) y 525 hombres de tripulación. En esta nave flamea el pabellón del Almirante Avelean. El "Imperator Nicolas," 36 cañones (diez de tiro rápido) 80 aviones de artillería, tripulación: 1.200. Dimitri-Disk. 17 cañones, 10 ametralladoras y 551 hombres de equip. El "Amiral Nakhimoff," 22 cañones, 6 ametralladoras y 597 hombres. El "Rynda," 26 cañones y 322 tripulantes. El número de torpederos que complementa esta formidable escuadra, pasa de 20.

NICANOR ARTURO Crónica.

Calendario.—Mañana Viernes 10 de Noviembre.—San Andrés Aveño no confesor, y San Trifón, San Respicio y Santa Nínfa, mártires.

Bombas de guardia.—Mañana Viernes 10 de Noviembre hará la guardia de depósito, la compañía "Rocafuerte" N.º 6, y una sección de 20 haceros.

Baños del Salado.—Mañana Viernes 10 de Noviembre. Marea llena por la mañana a las 8 1/2. Marea llena por la tarde a las 6. Nota.—Se recomie da a los bañistas tres horas anteriores a la marea llena.

FOSFATINA FALIERES. Alimento para niños.

¡Al fin solos!—Al fin! Ya no se nos verá felizmente con nadie! ¿Conoce "El Radical" el cuadro que tiene por título el mismo que damos a este suelto? Es muy hermoso. Ya he olvidado el refrán que dice: "más vale ir solo que mal acompañado."

Es muy cierto. Eso costamos y sólo eso a su gracioso suelto de anoche. En cuanto a "El Globo," como habitualmente ha repetido lo que dijo en su primer artículo de crónica, a saber, que es liberal, cosa que nunca hemos puesto en duda, y como no ha tenido jamás ninguno de nuestros juicios reparos, le dejamos ahí, para cuando ocurra lo que tiene que ocurrir; a saber: que el colega defenderá apenas llegue el caso al Gobierno, como los defensores todos los miembros del Partido Nacional o Progresista, cuando esos liberales, a cuyo cargo político pertenece "El Globo" vuelvan a la carga. El tiempo ahí! El tiempo es un gran defensor de agravios! Para entonces le preguntaremos de nuevo al colega, a qué partido pertenece.

Lo que es "La Nación," por boca de su Cronista, quiere arrastrarnos

de nuevo al terreno personal. Deje este señor Cronista de introducirse en la discusión, para de cantarnos su radicalismo, que todo el mundo aprecia en lo que vale; y contéstele hidalgamente sobre aquello que se le ha preguntado, creyendo, como se cree aun hoy en su buena fe de caballero y de amigo. La personalidad del señor Mata nada tiene que hacer en el cambio de opinión de "La Nación". Sin embargo, no dejaremos pasar inadvertida la declaración que dicho señor Cronista hace, *ubi loquor*, de que "Los Andes" ha sido siempre liberal; porque eso mismo dijimos nosotros, y por que hay quienes no niegan un puesto en el gran partido de la luz, por que no desearíamos de las filas del Partido Nacional, pidiendo, es así, para ellos ese puesto, a pesar de que han querido juntarse con nosotros lo mismo que hoy atacan.

¡Oh inconsecuencia de la inconsecuencia!

Nadie ha probado, nadie podrá probar, que "Los Andes" recite subvenciones. Esa calumnia ha sido desvanecida con un soplo.

Nadie ha proferido, nadie podrá probar, que "El Globo" y la "La Nación," no han estado aliados al mismo partido que "Los Andes".

Nuestros mismos adversarios tienen que convenir en que "Los Andes" ha defendido siempre las doctrinas liberales.

Y como hoy estas discusiones son de segundo orden, por cuanto hay asuntos de mayor trascendencia de que tratar; aquí colgamos la pluma, y que a ver que no estamos en ánimo de seguir una discusión a la que no queremos darle toda la seriedad que debe tener.

—Eo así, dejamos constancia de que no se ha contestado ni uno solo de nuestros reparos. Sueltos hirientes, escritos con hiel y no con tinta, nada probaban en favor de la independencia y el liberalismo de quienes ante todo el Ecuador, acaban de romper lanzas por el mismo partido a que pertenece, ha pertenecido y pertenecerá siempre "Los Andes," *sin ocularse*.

Y para acabar de una vez; nos alegamos de que al fin se haya descubierto la verdad; y de no permanecer en la eterna creencia, por más tiempo de que "La Nación" y "El Globo" sean amigos del Gobierno actual.

No nos arredra el quedarnos solos, porque creemos estar en el mejor terreno, en el de la consecuencia y la verdad.

Bandoleros.—He aquí el telegrama que sobre un par de días de malhechores que ha aparecido en Colimes, ha recibido el señor Intendente de Policía:

"Daule, 8 de Noviembre de 1893. Señor Intendente: Acabo de saber extra oficialmente que una partida de bandoleros que merodeaban en las inmediaciones de Colimes, en un lugar que llama "Segual," fueron atacados por el Teniente Político de Colimes y decen patrullero, y después de hacer resistencia, quedaron muertos tres de los bandoleros, y tomado uno herido, otro mal herido fugó. Se dice que los capitaneaba un Cevallos. Oportunamente avisaré lo más que ocurra.

Comisario de Orden y Seguridad. Sólo cinco contraventores han caído en la Reja. Mejor. Esto prueba que la moralidad avanza.

Ayer se electuó el *llamado* de la 3<sup>a</sup> Compañía del Cuerpo de Policía. Rejo no grandísimo entusiasmo entre la tropa de las invitadas, que fueron muchos simos caballeros. Entre los brindis llamó la atención el del Sr. Dr. José María Urvina, director de "La Nación," quien tomó e invitó a tomar una copa; con florida palabra, por el Cuerpo de Policía y su digno jefe el señor Casañeta. La reunión terminó temprano.

Queiréis curaros de un dolor de cabeza? Bebed un vaso de cerveza nacional.

Las pllas de la Plaza de Rocafuerte no sólo están sin agua, como siempre afortunadamente que se han convertido en depósito de papeles, basura etc. Hasta puede hacerse plantación dentro de ellas, utilizando la tierra que hay en su interior.

Un grupo de curiosos rodeaba anoche el coche, que iluminado por cuatro mecheros, servía de sala de cirugía portátil a un individuo que extrae callos, verrugas etc. sin dolor, valiéndose de unos líquidos que le sirven de anestésicos.

Dos españoles salones del Establecimiento que regentan los H. H. CC. en esta ciudad, han sido afectados a

los jóvenes dependientes, para que puedan recibir en ellos las clases nocturnas que proyectan.

Premios.—Han sido pagado por la Sociedad de Artesanos, los premios correspondientes al último escrito a las siguientes personas: Juan Fernando Aguirre \$ 50 José M<sup>o</sup> Herrera San Lucas 100 Luis Montes 50 Angela Marán 60 Jean María 30 Adela Aranategui 30 Juan Martínez 10

Asesinato de un misionero.—Ha llegado a San Francisco de California la vinda del joven misionero Parria R. Thornton, que a principios del mes pasado fué asesinado en el Principio de Gales, Alaska, por tres indígenas, discípulos del referido misionero.

Este, que tenía una escuela de indios, a los que educaba con austeridad y esmero, emprendió una vigorosa cruzada contra el tráfico de bebidas espirituosas entre la población indígena, lo que le valió la enemistad de muchos aficionados al alcohol. Promovióse un principio de revolución entre los educandos, y el maestro expulsó a tres de éstos, quienes en venganza le hicieron levantarse una noche, y le dispararon a la puerta de su casa, varios tiros que le causaron la muerte.

Los jóvenes asesinos fueron presos por otros indígenas, y dos de ellos muertos a tiros. El tercero huyó a las montañas.

Naufragio en el Paraná.—TRES PERSONAS HELADAS Y UNA AHOGADA.—El 9 del corriente mes ha ocurrido en el río Paraná, en un lugar próximo al que se llama Esquina, un horrible naufragio que resultó en desastrosos.

De la sumaria información levantada por el Sub-prefecto del mencionado punto y elevada a la superioridad, tomamos la siguiente declaración de uno de los sobrevivientes de la catástrofe:

"El 9 del corriente a primera hora me embarqué con mi hija en el puerto de Esquina, a bordo de una canoa perteneciente a don Santiago Gómez, el cual iba acompañado de su hija y de dos hijos suyos."

En las primeras horas, la navegación se hizo con total felicidad, en dirección al puerto de destino, a Mal Abitgo, pero, a la puesta del sol, queriendo el patrón de la canoa hacer una cruzada para tomar la otra costa del Paraná, la pequeña embarcación fué inundada por fuertes marejadas, que la hicieron tumbar.

Con este accidente, uno de los pasajeros, Enrique Cano, pereció ahogado.

Los demás pudieron agarrarse de la canoa tumbada, que impelida por las olas venía aguas abajo. Como a las 10 de la noche varó sobre la punta de un banco donde había próximamente un metro de agua.

Al llegar a ese punto, el patrón Santiago Gómez había muerto, ocurriendo una cosa igual con la hija menor del declarante, Felipa Vargas.

Al día siguiente, como a las 9 a. m., fué a dar de existir también la joven Juliana Gómez, hija del patrón.

A esa hora fuimos recogidos los dos únicos supervivientes, José Gutiérrez y Valentín Espinosa, por una chata que milagrosamente se había aproximado, al lugar en que me hallaba."

Los tres cadáveres, los mismos que los naufragos fueron conducidos al local de la sub-prefectura por los tripulantes de la canoa, quienes han sido reconocidos por el médico de la repartición, que ha certificado que la muerte ha sido producida por el friamiento natural.

El presupuesto del Vaticano.—El Vaticano gasta anualmente siete millones, cuya distribución es como sigue:

Medio millón, puesto a disposición del Papa; 100,000 francos para los cardenales; 460,000 para las diócesis papales; 1,800,000 para las Prefecturas de los Sagrados Palacios Apostólicos; un millón para la Secretaría de Estado; millón y medio para los empleados; 1,200,000 para escuelas y limosnas.

Total, 7,160,000 francos.

Los 600,000 francos a disposición del Papa no son solamente aplicables a los gastos particulares, sino también a los donativos que hace a los soberanos o jefes de Estado, a las adquisiciones de objetos de arte y a numerosas obras de caridad, además de las oficiales.

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878 DEPARTAMENTO EXTRANJERO, N.º 273 A 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MAS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ésta cobra a sus asegurados son muchísimo MAS BABATAS que las que cobran las compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MAS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ O INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que ésto sea o no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emisión. A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que las otras compañías cobran a las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES, de que el asegurado puede disponer año por año, o acumular durante un período de 10 a 15 años, a su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑIA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, a fin de dar a sus Asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus de desembolsos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagará sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 3.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODERIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó ocórrase al infrascrito Agente General de la Compañía en las Repúblicas del Ecuador, Perú y Bolivia.

Guayaquil, Octubre 4 de 1898. Juan B. Echeverría.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Banco Internacional. DIRECTOR MÉDICO.—Doctor Carlos García Drouet. AGENTES SALUDABLES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards. Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

20,000 francos para cada purpurado.

Los Monarcas del Mundo.—La nueva edición del "Almanaque de Gotha, da la siguiente lista de los monarcas de Europa con sus edades y el número de años que han gobernado:

- León XIII es el mayor de todos, pues tiene 82 años de edad; le va 14 de reinado. Vienen en seguida Cristian IX de Dinamarca, de 74 años de edad y 29 de reinado; la reina Victoria, 73 años, 55 de reinado; el rey Alberto de Sajonia, 64 años de edad, 29 de reinado; el rey Oscar II de Suecia, 64 años de edad y 25 de reinado; Francisco José de Austria, 62 años, 44 de reinado; Leopoldo II de Bélgica, 57 años, 27 de gobierno; el rey Carlos de Rumania, 63 años, 20 de reinado; el sultán Abdul-Hamid 59 años, 16 de reinado; el czar Alejandro III de Rusia, 47 años, 11 de reinado; el rey Jorge de Grecia, 47 de Wurttemberg, 45 años, 1 de gobierno no el emperador Guillermo III de Alemania, 34 años, 4 de reinado; el rey Carlos de Portugal, 30 años, 3 de reinado; el rey Alejandro de Serbia, 16 años, 4 de reinado.

De sobremesa. Y qué tal, ¿hace mucho calor en la Habana?—preguntan a un andaluz que había pasado al gunos meses en Cuba.

¿Qué si hace? ¡Figúrese usted que allí las gallinas ponen los huevos fritos!

Receta útil.—Recomendamos a nuestros lectores el siguiente recete que tomamos de un periódico extranjero:

Medida para casar un marido.—Se deja el hijo por algún tiempo, se le deja gran afición a la ajuga, se habla mal de la coquetista, se dice que los pil-

mos son la peor calamidad de este mundo, se deja el balcón, se viste con extremada sencillez, se abandonan las joyas por las flores, se echan a un lado los mofos y palanques (si se usan) y se lee un ratito todos los días el *Arte de cocinar*.—Se garantiza.

Un bandido griego.—En un periódico de Atenas leese una historia que tiene algunos puntos de contacto con *Los bandidos* de Schiller.

En el drama del poeta alemán, Carlos Moor, el hijo del conde Maximiliano se hace bandido y acaba por matar a su prometida Amalia Edelreich.

En Grecia acaba de suceder un caso que tiene análogos comienzos y ha terminado de un modo cómico.

Kirilzopolu era un oficial del ejército helénico que estaba perdidamente enamorado de una joven. El hijo del Diputado griego Traka también se enamoró de ella y los dos rivales solicitaron su mano.

Los padres de la muchacha prefirieron al joven Traka, y al saberlo Kirilzopolu, desapareció del cuartel, y fué encontrado una cuadrilla de aventureros, se hizo proclamar jefe de ellos.

Desde entonces dedicó al robo en los alrededores de Atenas. Por las noche entraba en la ciudad con su cuadrilla y dedicábase a vigilar a Traka y a su novia buscando el medio de apoderarse de ellas. Cuando el bandido supo que se hallaba próximo a la casa de la novia, consiguió secuestrar a la novia, por cuya libertad exigió 150,000 francos, ó sea el dote que la novia iba a aportar al matrimonio.

Este nuevo Don Carlos no ha conculdo en trágico como el de Schiller. Es un progreso de los tiempos.

El bandido moderno, a falta de la muchacha, se contenta con su dote. Que prosaísimol

SASSTERIA Y CAMISERIA

# LA BELLEGAÑANCIA.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.  
AL CONTADO.

Calle de Aguirre N.º 19.

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

## CREMA-ORIZA

EMBLANQUECE la PIEL, le da la TRASPARENCIA y el ATERCIOPELADO de la JUVENTUD

**Destruye las Arrugas**

**PERFUMERIA ORIZA de L. LEGRAND**

Inventor del Producto VERDADERO y acreditado **ORIZA-OIL**

11, Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA



TESORO DE LAS MADRES VERDADEROS

## COLLARES ROYER

ELECTRO-MAGNETICOS CONTRA LAS CONVULSIONES

Y para facilitar la Dentición de los Niños.

Los Collares que sirven con los Niños que preservan VERDADERAMENTE y NUNCA les Convulsionan, ni les ocasionan la Dentición.

El que que cada caja lleva la Marca de Fábrica arriba y la Firma de Providencia de los Niños ROYER, Pharmacien, 725, rue d'Ani-Martin, PARIS.




MEDICACION ANALGÉSICA

Solucion y Comprimidos

## EXALGINA DE BLANCARD

JAQUECAS COREA REUMATISMOS DOLORES NEVRÁLGICOS, DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS.

El mas activo, el mas inofensivo y el mas poderoso medicamento

**CONTRA EL DOLOR**

PARIS, rue Bonaparte, 40

Vendidos en Guayaquil en casa de J. PATHEE y en todas las Farmacias y Utroguerías.

La PASTA PECTORAL y el JARABE de N.º 6

DE LANGRENIER DE PARIS

gotea de extracto de resaca y posee una eficacia segura

CONTRA LA

## BRONQUITIS-AMIGDALITIS INFLUENZA

Y las Irritaciones del Flego y de la Garganta sin opio, morfina ni codeína.

Se recortan con éxito y seguridad a los niños que padecen de tos y de FLEBÍTIS.

Vendidos en todas las Farmacias del Mundo.

ESPECIALIDADES de T. JONES

FABRICANTE DE PERFUMERIA INGLESA EXTRA-FINA

**VICTORIA ESENCIA**  
El perfume el mas exquisito del mundo y uno con colección de extractos de gran precio, de la misma calidad.

**JUVENIL**  
Polvos sin ninguna mezcla química, para el cuidado de la cara, adherente e invisible.

**CREMA IATIF**  
Se conserva en todos los climas: un cosmopolita resaltar su superioridad sobre los demás cosméticos.

**AGUA DE TOCADOR JONES**  
Tónica y refrescante, excelente contra las picaduras de los insectos.

**ELIXIR Y PASTA EAMONTI**  
Dentíficos, antisépticos y tónicos, blanquean los dientes y fortalecen las encías.

PARIS  
23, Boulevard des Capucines, 23

Depositarlo en Guayaquil J. PATHEE

# PIGMAILION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasia, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

## A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras

Sombreros y capotas negras y colores  
Damasé negro floreados y listados  
Id. de colores  
Surañ lino, variedad en colores  
Id. plisé id. id.  
Tafetanes negros y tonaroles  
Id. listados  
Géneros de lana, colores y negros  
Id. de seda y lana  
Buzato francés para mantas  
Mucilas estampadas  
Zapatos y botas cabritilla lepitina  
Pastaneria, blondas y adornos de vestidos  
Abanicos varias clases  
Sombrillas y paraguaitas  
Ajuarés completos para novias  
Cinturones de cuero, cinta y metal  
Camisas de seda y de hilo  
Salidas de Teatro  
Formas de paja  
Flores, plumas y cintas.

Para niñas

Vestidos de seda y lana bordados  
Sombrillas, blancos  
Zapatos, Botas  
Medias, delantales  
Mueflas finas.

Para señores

Camiseros de colores y negros  
Cheviot id. id.  
Francias y paños  
Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos  
Camisetas hilo escocia y algodón  
Blancas y de colores  
Cortos chalecos seda y pique  
Corbatas, surtido sin igual.

Calzetines de hilo de colores y crudas  
Bastones con elegantes puños  
Fajas de seda  
Cuellos blancos de hilo  
Calzoncillos de pinto  
Sacos de alpaca seda y lana  
Camisas de dormir.

Para niños

Ternitos de casimil negros y de colores  
Id. de jersey y de dril  
Camisas, camisetas,  
Sombreros, gorritas marineros  
Birretes, corbatas, calcetines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA RECALOS.  
Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Delettrez y Pinaud

## C MARFÁ

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Setiembre á Noviembre.

LEGADAS

SEPTIEMBRE

18—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa

23—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

23—Mapavi [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo.]

25—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Francesa, Inglesa y Americana.

30—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

OCTUBRE.

1—Manavi [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]

2—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.

7—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

9—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

14—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedio

16—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Americana y Francesa.

21—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

21—Manavi [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo.]

23—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

28—Puno [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

29—Manavi [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]

30—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá.

NOVIEMBRE.

4—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

6—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

11—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Túmbes.]

SALIDAS.

SEPTIEMBRE.

18—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Túmbes.]

23—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.

25—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, [excepto Cayo.]

25—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

30—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

OCTUBRE.

2—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

3—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]

7—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.

9—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

14—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.

16—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

21—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.

23—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]

23—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Túmbes.]

28—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.

30—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

31—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]

NOVIEMBRE.

4—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

6—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

11—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.

N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

LOS AGENTES.

IMP. DE "LOS ANDES."